



CIPRA
VIVRE DANS
LES ALPES

Schaan, le 11 avril 2022

Communiqué de presse sur l'« Alpine Changemaker Basecamp »

On recherche : #alpinechangemaker

Des projets pour une bonne vie dans les Alpes : jusqu'au 22 avril, de jeunes adultes motivé-e-s de l'espace alpin peuvent candidater pour l'« Alpine Changemaker Basecamp » (ACB) avec leur projet. Ce qui les attend : une semaine de projets transdisciplinaires, des échanges avec d'autres personnes tout aussi enthousiastes, et un programme de mentorat d'un an.

Un pavillon artistique sur le thème du tourisme de masse, des bivouacs dans des granges abandonnées, une assemblée consacrée aux « communs ruraux » : la première génération d'#alpinechangemaker a convaincu avec des projets créatifs et très variés. Les échanges ont beaucoup apporté à Claas Beeser, qui veut créer des logements pour jeunes dans le Piémont (Italie) : « La question centrale n'est pas de savoir si quelque chose est possible, mais comment. J'essaie donc de discuter avec un maximum de gens différents de moi, pour découvrir d'autres perspectives. » Christina Thanner, chargée de mission de CIPRA International, résume ainsi l'esprit du camp : « L'ACB réunit des gens d'horizons très divers, avec tout un éventail de spécialisations et des idées à foison. »

Le prochain « Alpine Changemaker Basecamp » débutera par une semaine de projets du 2 au 8 juillet 2022 au BASIS, un « Social Activation Hub » basé à Silandro (Italie). Les jeunes participant-e-s y ont la possibilité d'étoffer leurs projets en faveur du développement durable dans les Alpes, en compagnie d'autres jeunes tout aussi motivé-e-s. Une équipe internationale de coach-e-s issu-e-s de différents horizons – sciences, monde de l'entreprise, artisanat, développement territorial, philosophie, art – les accompagne. Après le Basecamp, un programme de mentorat aide pendant un an des participant-e-s sélectionné-e-s à réaliser leurs projets, qu'ils-elles présenteront lors de l'événement final en juillet 2023. Les personnes intéressées peuvent candidater jusqu'au 22 avril 2022 sur www.alpinechangemaker.org.

Un réseau pour des changements socio-écologiques

L'ACB est le premier projet pilote du réseau transdisciplinaire « Alpine Changemaker Network », qui regroupe des organisations du secteur éducatif, du développement régional et de l'environnement, au-delà des frontières nationales, des barrières institutionnelles et des cultures



de la pensée et de l'action. « Nous voulons faire avancer les changements socio-écologiques dans l'espace alpin, en faisant en sorte de ne pas seulement imaginer de nouvelles idées, mais d'aider aussi des jeunes engagé-e-s à les mettre en œuvre », déclare Jens Badura, l'un des coordinateur·trice·s du réseau. Un groupe de réflexion accompagne et évalue la conception et la réalisation du Basecamp, afin de permettre au réseau d'apprendre au maximum de ses propres expériences et de continuer à se développer. Le réseau a été initié par CIPRA International et Jens Badura de l'agence creativeALPS. L'« Alpine Changemaker Basecamp » est sponsorisé par la Fondation Mercator Suisse.

(2 592 caractères, espaces comprises)

Des photos en format imprimable et le texte du communiqué sont disponibles sur www.cipra.org/fr/communiqués-de-presse.

Pour toutes questions, prière de contacter :
Veronika Hribernik, assistante de projet/assistante communication, +423 237 53 01,
veronika.hribernik@cipra.org

La CIPRA, une organisation aux visages et formes multiples

La Commission Internationale pour la Protection des Alpes, la CIPRA, est une organisation faitière non gouvernementale avec des représentations nationales et une représentation régionale dans les sept pays alpins. Elle regroupe plus de cent associations et organisations. La CIPRA œuvre pour un développement durable dans les Alpes, comprenant la préservation du patrimoine culturel et naturel, de la diversité régionale, ainsi que la proposition de solutions transnationales répondant aux problèmes rencontrés dans l'espace alpin. www.cipra.org